

La Mañanera

LUNES 22 DE
ENERO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE**Mauricio Kuri González**, gobernador de Querétaro
Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Relaciones Exteriores
Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Sedena
David Aguilar Romero, titular de Profeco
Germán Martínez Santoyo, director general de la Conagua

GOBIERNO DE QUERÉTARO

1. "Queremos que al presidente le vaya bien, porque solo quien no quiere a México, no quiere que al presidente le vaya bien", expresó Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro; destacó que la entidad ocupa el lugar número 24 en homicidios dolosos en el país, gracias a la coordinación entre los 3 órdenes de Gobierno; además, informó que en 2023 se generaron más de 32 mil empleos y destacó la importancia de los programas del Bienestar para apoyar a las personas de escasos recursos; agregó que gracias a éstos y a los programas estatales, salieron de la pobreza casi 250 mil personas en la entidad.

Refirió que gracias al apoyo del Gobierno Federal se construirá el "Sistema Batán, agua para todos", que llevará agua a la ciudad de Querétaro; detalló la incidencia delictiva en el estado; dijo que los delitos de alto impacto, el robo en transporte, robo de vehículo, robo a casa habitación, extorsión y homicidios van a la baja, mientras que el secuestro y trata de personas presentan un incremento.

2. Para asegurar el abasto de agua en la zona metropolitana de Querétaro, durante la conferencia Mauricio Kuri firmó un convenio con el titular de Conagua, por el cual el organismo se compromete a otorgar la asistencia técnica para la ejecución de diversas acciones. Germán Martínez detalló que las acciones corresponden a la revisión técnica de los proyectos, validar los proyectos ejecutivos para tratamiento de aguas residuales, proporcionar información sobre títulos de concesión y otorgar concesiones de agua superficial disponible de La Presa El Batán.

3. El gobernador de Querétaro, reconoció que el Gobierno Federal ha destinado 40 mmdp para el desarrollo de diversos proyectos hídricos en el país; agradeció la voluntad política del presidente, por lo que anunció que el problema de agua que está sufriendo la zona metropolitana de la entidad, quedará resuelto.

SEGURIDAD

1. Luis Cresencio Sandoval señaló que en Querétaro hay 6,200 elementos de las fuerzas de seguridad, mientras que la Guardia Nacional cuenta con 7 instalaciones en la entidad; destacó diversos aseguramientos, entre ellos uno de más de 21 mil pastillas de fentanilo.

2. Al ser cuestionado sobre la seguridad en las carreteras, David Córdova respondió que se implementó un sistema de patrullamientos permanentes en las autopistas México-Acapulco y México-Puebla, lo que ha permitido reducir el número de asaltos; adelantó que esto también se aplicará en la autopista México-Querétaro. Mencionó que por la noche del domingo viajó por tierra para verificar la presencia de la GN en carreteras y se percató de que en un tramo se encontraba un tractocamión volcado y era auxiliado por la GN.

PROCESO ELECTORAL

1. Sobre el pronunciamiento del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona, en un evento público para apoyar a Claudia Sheinbaum, dijo que ayer no pudo manifestarse en contra para no hacer un escándalo; "se emocionó, se entusiasmó y se olvidó que una cosa son los partidos y otra el Gobierno". Pidió que no se utilice el presupuesto del pueblo para favorecer a ningún partido. Expresó que se pueden tener preferencias, pero si se es servidor público, no se puede participar en actos electorales.
2. Refirió que la oposición debería de presentar una propuesta alternativa con 10 ó 20 puntos que aporten "el remedio y el trapito"; criticó que ya van 5 años y no tienen una propuesta para la gente. "Yo sí me confronto en buena lead con mis adversarios, que no son enemigos, porque considero que no le conviene al país el que regrese la política neoliberal", sentenció.

MEDIOS

1. Sobre la salida de la periodista Azucena Uresti de Milenio y al expresar que el motivo son las "circunstancias actuales", explicó no hay ninguna circunstancia especial en cuanto a los medios de comunicación porque se garantiza la libertad a todos; señaló que la televisora aclaró las razones de la salida de la periodista e incluso, el expresidente Felipe Calderón rectificó su tweet.
2. Sobre los reportajes de corrupción realizados por Carlos Loret de Mola en contra de sus hijos, expresó: "¡no es cierto!, si estuviesen metidos en actos de corrupción no estarían tranquilos; si se es honesto, goza uno de libertad".

GOBERNABILIDAD

1. Destacó algunos logros de su administración, dijo que 30 millones de familias reciben cuando menos un programa del Bienestar, el peso mexicano es la moneda que más se ha fortalecido frente al dólar, México es de los países con menos desempleo en el mundo, la inversión extranjera alcanzó un récord histórico y la entrada de remesas alcanzó en 2023 los 63,200 mdd. Agregó que el homicidio doloso ha disminuido 20% en lo que va de su gobierno, mientras que el secuestro ha presentado una baja de más del 70% y el robo en general ha disminuido 35%.

Mencionó los 5 criterios de la fórmula de su gobierno: no permitir la corrupción, no hacer un gobierno con lujos y establecer la austeridad republicana, no permitir la impunidad, entregar los recursos de abajo hacia arriba de la pirámide social y entrega de los programas del Bienestar de manera directa. Indicó que por no condonar impuestos se han logrado recuperar 1 billón de pesos, por el combate al huachicol más de 300 mil mdp y por el combate a la corrupción se han ahorrado en total casi 2 billones de pesos.

ECONOMÍA

1. Agradeció a las tiendas de autoservicio el mantener precios bajos en canasta básica para enfrentar inflación; señaló que se había acordado que 24 productos se vendan por 1,039 pesos, pero que ahora la canasta está por debajo de los 800 pesos. Reveló que el jueves pasado, el presidente del consejo de administración de Maseca le informó que en 2024 no va a haber aumento en el precio de la harina de maíz; "estamos logrando destruir el mito, de 3 décadas, según el cual, si se aumentaba el salario, aumentaba la inflación", sentenció.

INFRAESTRUCTURA

1. Señaló que la autopista México-Querétaro tiene una concesión para su mantenimiento con una empresa privada por mil millones de pesos anuales.
2. Aseguró que la carretera Ciudad Valles-Tamazunchale, en San Luis Potosí, se concluirá antes de que termine su Gobierno.

CASO AYOTZINAPA

1. Informó que hoy por la tarde se dará una conferencia de prensa sobre la decisión de una jueza de cambiar la medida cautelar de 8 militares que se encontraban detenidos y presuntamente involucrados en el caso Ayotzinapa. Agregó que mañana se reunirá con congresistas de Texas, EUA.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre los temas tratados en la reunión bilateral de alto nivel entre México y EUA, realizada el pasado viernes en Washington, Alicia Bárcena dijo que se abordaron 4 temas: se reconocieron los resultados logrados por el Gobierno Federal para reducir a la mitad el flujo migratorio en la frontera sur del país; se reconoció que el fenómeno migratorio no es un tema exclusivo de México y EUA, sino de toda América, por lo que se exige una mirada regional; colaboración en vuelos de repatriación que estén asociados a paquetes de desarrollo, y la expansión de las vías de migración ordenadas.

Destacó que se lograron 10 acuerdos, entre los que destacan: homologar semanalmente las cifras migratorias a partir de un panel conjunto; habrá una reunión trilateral, a nivel de ministros, entre México, EUA y Guatemala; colaborar bilateralmente y regionalmente contra las redes de trata y tráfico de personas; investigar el tráfico de armas; el gobierno de EUA dará seguimiento a las acciones discriminatorias del gobernador de Texas, EUA sancionará a empresas que transportan migrantes de manera irregular; entre otros.



DATO ADICIONAL

Destacó que hay empresas ferroviarias interesadas en operar la vía México-Querétaro para trenes de pasajeros; reveló que esta semana se reunirá con la empresa que tiene la concesión de trenes de carga en ésta y otras vías. Aseguró que antes de terminar su Gobierno dejará las concesiones para los trenes de pasajeros.

FRASE DEL DÍA

Al recordar una anécdota de Ricardo Rocha, sobre al chayote que se daba en la prensa, ironizó diciendo: "A veces quisiera irme al infierno para ver a cuántos me voy a encontrar ahí, incluso a los que se sienten santificados".